
令和６年第４回市議会定例会

質　疑　・　一　般　質　問　通　告　一　覧　表



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

1 15 佐々木重信
（一問一答）

１ 市政についての市長の考えは ① 市の将来像について、市長は、国から予算を頂き、
建物や施設を沢山作ったと云っておられますが、子
ども達への教育支援とお年寄りへの生活支援への投
資を積極的に行って、真岡市に是非住んでみたくな
る将来像を、市民に提供する責任があると考えます
が。市長の考えは如何なのか。

市長

② 旧図書館の有効活用して文化・歴史・産物・自然の
誇りの醸成について

市長

③ プラネタリウムの教育的必要について 市長

④ 二宮地区へのインターチェンジについて 市長

⑤ 無駄をなくす市政の取り組みについて 市長

⑥ 真岡のシンボル創り施策の導入について 市長

２ 市長に関わる政治団体につい
て

① ９月議会で、多くが解散しておりますとの答弁です
が、多くの団体とは何と何の団体ですか。

市長

② 市長に関わる真友会等の３団体のどれとどれが解散
されたのですか。

市長

③ 多くの団体は解散されたとすると、その団体の資金
は何に引継ぎされ、どのように活用されているの
か。

市長

④ 解散した団体の資金は、有効活用して、子ども達の
奨学基金など教育資金への利用の考えは持たれたの
か。

市長

⑤ 又は寄付を頂いたところの公共事業請負の地元業者
に返金されたのか。

市長

小項目（具体的な質問内容）大項目（件　名）

（一般質問）
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３ 市長は、市民に寄り添った行
政を行っているのか

① 高齢福祉行政において、市民に寄り添うのでなく市
長に忖度し市長に寄り添った行政はされていない
か。

市長

② 令和5年度に、いきいき萌丘東ノ郷にどの様な行政指
導が行われたのか伺うと同時に不正受給であるとの
勧告がいつどの様な形でされたのか。

市長

③ 勧告に当たって、行政指導を充分し改善されないの
で、県に相談し勧告なされたのか、その様な手順を
踏んで勧告されたのか。

市長

④ 福祉行政にて、市民に寄り添って施設を育てる行政
しないで、情報機関に情報を流し施設を苦境に陥れ
た行政はされたことなかった伺う。

市長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

2 17 七海朱美
（一問一答）

１ 小中学校の生活環境対策につ
いて

① 体育館のトイレの現状について伺う。 市長
教育長

関係部長

② 体育館のトイレの洋式化を含む改修について伺う。 市長
教育長

関係部長

③ グラウンドのトイレの現状について伺う。 市長
教育長

関係部長

④ グラウンドのトイレの洋式化を含む改修について伺
う。

市長
教育長

関係部長

⑤ 体育館のエアコン設置について伺う。 市長
教育長

関係部長

⑥ 校内のバリアフリー化の現状と今後の改修について
伺う。

市長
教育長

関係部長

２ 真岡井頭温泉について ① リニューアル内容及び新料金体系について伺う。 市長
関係部長

② シャトルバス運行について伺う。 市長
関係部長

③ 家族で温泉を楽しむイメージを持たせるために「こ
ども無料の日」などを考えてはいかがか伺う。

市長
関係部長

（一般質問）

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

- 3 -



３ 市制施行70周年の今後行われ
るイベントについて

① 今後のスケジュールと内容について伺う。 市長
関係部長

② 来訪者に向けたいちご直売所の設置について伺う。 市長
関係部長

４ 防災計画について ① 地区防災計画の推進について伺う。 市長
関係部長

② 推進に向け、モデル地区を設定することについて伺
う。

市長
関係部長

５ 久保講堂について ① 稼働状況について伺う。 市長
教育長

関係部長

② 今後の更なる有効利用について伺う。 市長
教育長

関係部長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

3 18 星野　守
（一問一答）

１ 農業行政について ① 農地バンク並びに市単利用権設定等促進事業の実績
を伺う。

市長
関係部長

② 将来の地域農業の在り方の指針となる「地域計画」
策定の進捗状況を伺う。

市長
関係部長

③ 本市農業の担い手・受け手の現状を伺う。 市長
関係部長

④ 「地域計画」策定後は、農地の貸し借りは農地バン
クに一本化されると聞いておりますが、市単利用権
設定等促進事業は廃止とするのか伺う。

市長
関係部長

２ 文化財について ① 現在の本市における文化財の数を伺う。 教育長
関係部長

② 本市の文化財保護の取り組みを伺う。 教育長
関係部長

③ 自然災害による文化財の為の保険等の負担や助成を
考えられないか伺う。

教育長
関係部長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）
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３ 教員の働き方改革について ① 本市の小中学校教員の時間外勤務の状況、並びに
（第２期）学校における働き方改革推進プランの目
標達成状況を伺う。

教育長
関係部長

② 先頃、全国の公立小中学校で教員の欠員のある学校
が20％前後になると公表されたが、本市の小中学校
の状況を伺う。

教育長
関係部長

４ 英語教育について ① 小中学校英語教育の現状を伺う。 教育長
関係部長

② はじめての英語ふれあい事業・幼児英語教育推進事
業の実施状況を伺う。

教育長
関係部長

③ 英語検定料の助成実績を伺う。 教育長
関係部長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

4 13 久保田　武
（一問一答）

１ 複合交流拠点施設「monaca」
開館後の周辺エリアの活性化
について

① 活性化に向け、中心市街地との連携、にぎわいの創
出をどのように図っていくのか伺う。

市長
関係部長

２ まちづくり拠点「コレカラ」
について

① これまでの成果（稼働日数・利用者の状況）につい
て伺う。

市長
関係部長

② 利用者のマッチングやシェアオフィスの利用者増へ
の取り組み・コワーキングスペースとしての展開に
向けて、今後の運営形態をどのように考えているの
か伺う。

市長
関係部長

③ これまでの成果から、今後空き店舗の活用に向けた
マッチングなどが必要と考えるがどうか。

市長
関係部長

３ 中心市街地リノベーション事
業について

① 台町地区のときわ町通りの道路整備について、概要
と今後のスケジュールを伺う。

市長
関係部長

② 台町地区と協議を行ってきたときわ町通り以外の早
期事業化検討路線の今後の計画について伺う。

市長
関係部長

大項目（件　名）

（一般質問）

小項目（具体的な質問内容）
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４ 中学生御輿について ① 歴史と教育的な意義について伺う。 教育長
関係部長

② 参加した中学生の感想などは聞いているか。 教育長
関係部長

③ 来年に向けての課題と対策を伺う。 教育長
関係部長

５ 郷土愛やシビックプライドの
醸成への取り組みについて

① 子供たち（小学生・中学生）の部活動等での活躍
を、庁内にポスターやモニターでＰＲしてはどう
か。

市長
関係部長

② 結婚支援として、結婚披露宴への支援をしてはどう
か。

市長
関係部長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

5 20 荒川洋子
（一括質問）

１ 脱炭素へ学校の断熱改修につ
いて

① 1970年代に建設された公立小中学校の多くは、建物
の外壁や屋根、窓等の断熱性能が十分に確保されて
いない為、冷暖房の効きが悪く、電力消費が多くな
るという課題がある。
断熱改修を進めることで、温室効果ガスである二酸
化炭素の排出を削減し、脱炭素につなげる環境に優
しい学校づくりが重要に思います。
断熱改修などでエネルギー消費を削減しつつ太陽光
発電でエネルギーを創り、年間で実質的なエネル
ギー消費ゼロの建物を指す「ＺＥＢ」化を進めては
如何か伺います。

市長
教育長

２ 消防団機能別団員制度の導入
と女性消防団員の組織強化に
ついて

① 本市に於ける団員数と充足率を伺います。 市長
関係部長

② 出来る範囲で活動できる機能別団員制度を周知し、
新たな団員確保に向け導入してはどうか。

市長
関係部長

③ 女性消防団員は現在、定数10名に対し５名となって
いるが、何年度までに10名にする事を目指している
か。
また、真岡市消防団活性化検討委員会では、どのよ
うな方向性にしていく考えか伺います。

市長
関係部長

３ 災害時の協力井戸登録制度に
ついて

① 市に於いても井戸を台帳で管理する等、地域防災力
向上の観点から協力井戸登録制度を過去に導入して
おりますが、現状と今後の方向性について伺いま
す。

関係部長

４ 子育て支援の対応策について ① 搾乳できることを示すマークを作成して、赤ちゃん
の駅に掲示しているが、商業施設などに掲示の協力
を呼びかける取組みをしてはどうか伺います。

関係部長

小項目（具体的な質問内容）大項目（件　名）

（一般質問）
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

6 2 大隈広郷
（一問一答）

１ 不登校対策について ① 我が市における不登校の現状を過去５年間の推移を
伺います。

市長
教育長

② 教育委員会は、本市におけるフリースクールや不登
校の親の会等についてどの程度実態を把握しておら
れるか伺います。

市長
教育長

③ 本市では学校間と民間フリースクールとの連携をど
のような方法で行なっているのかを伺います。

市長
教育長

④ 県教育委員会では、不登校を支援している団体との
橋渡しなどを強化しているようです。本市において
同等なセクションもしくは機能はあるか伺います。

市長
教育長

⑤ 教育支援センターとしてのもおかライブリー教室の
主な活動内容を伺います。

市長
教育長

⑥ 市の不登校対策として内閣府が推進している成果連
動型民間委託契約方式（PFS：Pay For Success）を
活用した支援方法を検討しているか伺います。

市長
教育長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）
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２ 小中学校の施設老朽化対策に
ついて

① 各小中学校の耐震化の状況と体育館及びプールの状
況を伺います。

関係部長

② 整備計画等の完了見込みについて伺います。 関係部長

③ 学校プールの整備計画についてはどのようにお考え
か伺います。

関係部長

④ 体育館へのエアコン設置については国が令和７年度
までに35％設置を目指しています。方法として【学
校施設環境改善交付金】や【緊急防災・減災事業
債】があり、後者活用することで工事費の70％を地
方交付税措置が取れます。整備計画ではどのような
方式をとる予定でしょうか。

関係部長

３ 主権者教育について ① 投票率を上げる努力として若い頃から「主権者教
育」は重要です。市のご所見を伺います。

関係部課長

② 「こども選挙」又「こども模擬選挙」という児童生
徒が参加できる形が話題になっています。市教育委
員会と選挙管理委員会が協力して実現しているよう
です。本市で検討することが可能か伺います。

関係部課長
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４ 学校給食について ① 参政党では全国125の自治体の協力のもと「日本の食
と子供を守る給食プロジェクト」を展開しアンケー
ト結果を公開しています。給食の時間が平均で25分
という短い結果になっています。食育の面から生命
の糧をいただくことへの感謝を伝える工夫が現場で
あるか伺います。

関係部長

② 給食での地産地消の取り組み状況を伺います。 関係部長

③ 本市では県内で唯一、小中学校で月１回「お弁当の
日」を導入しています。ご家庭の味を知り、「感
謝」が伝わる食育として良い取り組みと思います。
ご家庭からは月一回はたいへんだとの声もあります
が、まごころが伝わる道徳的観点からも続けてもら
いたいと思っております。市長のご所見を伺いま
す。

市長
教育長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

7 5 上原チョー
（一問一答）

１ リトルベビー支援について ① リトルベビーハンドブックにおける窓口での年度ご
との配付件数、ならびに郵送での配付件数について
伺う。

関係部長

② リトルベビー妊娠期から、ＮＩＣＵ退院までの保健
師のフォローアップ体制について伺う。

関係部長

③ マタニティサポート119制度導入についての市の見解
を伺う。

関係部長

２ 猫の過剰繁殖防止対策につい
て

① 猫の避妊手術補助金に対する内訳と、その申請件数
について伺う。

関係部長

② 現在、市に寄せられている猫に関する年間の相談件
数とその内容について伺う。

関係部長

３ 交通環境整備について ① 真岡市地域公共交通計画における芳賀・宇都宮ＬＲ
Ｔ清原トランジットセンターへのバス路線接続の需
要調査の進捗状況について伺う。

市長

② 自転車・電動キックボードの電動マイクロモビリ
ティシェアサービス「ＬＵＵＰ」の実証実験につい
て検討などはしないのか伺う。

市長

小項目（具体的な質問内容）大項目（件　名）

（一般質問）
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

8 19 中村和彦
（一問一答）

１ 人口減少時代における取組に
ついて

① 真岡市の合計特殊出生率が、栃木県や全国の平均値
を下回る状況が続いているが、その要因をどのよう
に分析しているのか。
また、今後どのような少子化対策を考えているの
か。

市長

② 多子世帯に対する経済的な支援策を検討するべきで
はないか。

市長

２ 産業分野の諸課題について ① 空き店舗対策に向けたこれまでの進捗状況と今後の
取組はどのようになっているのか。

市長

② 起業家や地元企業の経営支援を推進するため、真岡
市版『ご当地ビズ』を開設すべきではないか。

市長

３ ＮＨＫ大河ドラマの誘致活動
について

① 二宮尊徳翁を題材としたＮＨＫ大河ドラマの誘致活
動を、より積極的に推進すべきではないか。

市長

４ 教育分野の諸課題について ① 学校現場における教員不足に対して、今後どのよう
に対応していくのか。非常勤講師の増員や『チーム
担任制』なども検討に値すると考えるが。

教育長

② 学校図書館における専任司書の増員を図るべきでは
ないか。

教育長

③ 中学生の広島平和記念式典への派遣を真岡市におい
ても実施すべきではないか。

教育長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

9 3 添野　郁
（一問一答）

１ 絆をつなぐ地域づくり事業に
ついて

① 絆をつなぐ地域づくり事業について、地域の活性化
に大きく貢献していると思う。最終年度の4年目を迎
えているが、改めてどのような成果があがったのか
伺う。

市長
関係部長

② 現在、令和７年度に向けて、事業の見直しを進めて
いると思う。本事業に対する地域の声がどのような
ものか、それに対してどのような方向で見直しを検
討しているのか伺う。

市長
関係部長

③ 事業の実施主体は区になっているが、特別認定事業
などで、市民のアイデアを取り入れられるよう、市
民団体やＮＰＯなどにも対象を拡大してはどうか。

市長
関係部長

２ 工業の振興について ① 真岡てらうち産業団地が残り３区画となっていると
伺っているが、立地を希望する企業のニーズに応え
られるか伺う。

関係部長

② これまでの希望状況からみれば新たな産業用地の確
保が必要と考えられる。早急に候補地などを探す必
要があると思うが、市の考えを伺う。

市長
関係部長

小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）

大項目（件　名）
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３ 働き方改革について ① 育児・介護休業法、次世代育成支援対策推進法の
2025（令和７）年４月１日施行への対応について、
１つの事業所として市はどのように対応をするの
か、実施時期や実施内容について伺う。

関係部長

② 特に努力義務とされている３歳未満児を養育する職
員への、テレワークの導入はどのように進めるの
か。

関係部長

③ 市内企業や市民への周知などは、どのように考えて
いるか伺う。

関係部長

④ 企業とタイアップして「イクボス宣言の合同宣言
式」を検討しているようであるが、事業の狙いや、
いつ、どのように実施する考えか伺う。

市長
関係部長

４ 教育行政について ① 真岡市教育振興会について、会員数や活動実績及び
今後の運営について伺う。

教育長
関係部長

② スクールバスは統合になった学校を対象に運行して
いると思うが、平成３０年の統廃合から７年が経過
し、統合時の児童は卒業している。道路整備も進
み、通学環境も大きく変化している。スクールバス
運行を全体的に見直す時期に来ていると思うが、ど
のように考えているのか。

教育長
関係部長

５ 学校給食センターの整備につ
いて

① 現在整備中の学校給食センターの進捗状況及び、稼
働予定時期について伺う。

関係部長

② 新たな学校給食センターの運営方法、食育への対応
及び給食提供エリアについて伺う。

関係部長

- 16 -



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

10 21 飯塚　正
（一括質問）

１ 国民健康保険証について ① １２月２日から紙の保険証が新規発行廃止となる
が、引き続き今までどおり、現行の健康保険証を残
すよう求める。

市長
関係部長

② マイナ保険証の利用状況について伺う。 市長
関係部長

③ マイナ保険証のトラブルの報告について伺う。 市長
関係部長

２ 所得税の103万円の壁につい
て

① 178万円に引き上げた場合、真岡市として市民税はい
くら減収になるのか伺う。

市長
関係部長

② 103万円の壁の対象者はおよそどのくらいいるのか伺
う。

市長
関係部長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）
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３ 会計年度任用職員の再任用に
ついて

① 「３年目公募」上限撤廃をうけ、市としての対応に
ついて伺う。

市長
関係部長

４ 市営墓地について ① 市営墓地における令和元年度から令和５年度までの
墓終いの状況を伺う。

関係部長

５ 道路管理について ① 西田井地内における道路の路肩の改修を求める。 関係部長

② 一般国道294号東郷～八木岡区間の除草を定期的に行
うことを求める。

関係部長

６ 真岡鉄道について ① 線路ぞい路肩にはススキなどの草が茂っている。鉄
道車輛の安全のため各地域の協力を得て、除草を一
斉にできないか。

関係部長
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